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ЛИЧНАЯ О Т В Е Т С Т В Е Н Н О С Т Ь
На днях приказом началь

ника пускового комплекса 
и директора ГОКа создана 
группа руководителей пус
ковых программ. В нее во
шли: главный инженер энер- 
гоцеха ГОКа М. А. Аниси
мов, главный технолог трес
та «Спецстроймеханизация» 
А. Е. Вулах, заместитель 
управляющего т р е с т о м  
«Оргтехстрой» А. Я. Илья
сов, начальник производст
венного отдела треста «Ков- 
дорстрой» 10. А. Бережной, 
начальник э л е к т р о ц е х а  
ГОКа Ю. В. Взводнов, 
/лавный энергетик АБОФ 

М. 'Муравьев, главный 
энергетик треста «Ковдор- 
строй» А. Г. Тихомиров, на
чальник участка хвостового 
хозяйства железорудной 
фабрики Б. М. Яковлев, за
меститель управляющего 
трестом «Ков д о р с т р о й» 
Ф. И. Гельфанд, механик 
АБОФ О. В. Гольмдорф, 
главный инженер т р е с т а  
«Коидорстрой» В. Е. Кур

ганов, н а ч а л ь н и к  уча
стка флотации Л. С. Яки
мов, м е х а н и к  участка 
флотации (по реагентиому 
хозяйству) А. А. Захаров, 
начальник СМУ «Пром- 
строй-1» В. Я. Попытайлен- 
ко, начальник участка суш
ки и погрузки В. Г. Бедулев, 
начальник СМУ «Пром- 
строй-2» И. В. Садилов, 
главный механик треста 
«Ковдорстрой» А. П. Ива
нов, начальник цеха КИПиА 
В. С. Турченко.

Группа руково д и т е л е й 
пусковых программ должна 
стать гибким инструментом 
четко систематизированного 
контроля за ходом работ 
на каждом технологическом 
переделе, на каждом отрез
ке инженерных сетей.

Руководитель програм
мы должен проявить мак
симум направленности, ор
ганизованности и дисципли
ны в действиях на своем 
участке.

В случае сложности при 
решении оперативных воп
росов руководители пуско
вых программ д о л ж н ы  
выносить их на ежедневное 
оперативное совещание при 
начальнике пускового ком
плекса.

Сейчас подкорректирова
ны сроки сдачи отдельных 
технологических переделов. 
Необходимо, чтобы инже
нерные и рабочие ресурсы 
каждой пусковой програм
мы использовались строго 
направленно. Ни одной ми
нуты на работы, не связан
ные с наладкой участка.

Все это позволит скон
центрировать усилия под
рядчика на главную цель — 
обеспечение своевременного 
пуска фабрики.

В. М ИХАИЛО В, 
заместитель директора 
комбината по капи
тальному строительст
ву-

ПО КОЛЬЦУ

Помощь так помощь
В прошедшую субботу на 

строите л ьму ю п л ощадку
пуск ole ого комплекса «новь 
пришли труженики комби 
ната. На этот раз более 130 
человек из электроцеха, 
обогатительной фабрики, 
ремонтно-механич е с к о  г о 
цеха и цеха заводских ла 
б ораторий.

Работали во всех проле
тах. И поработали хорошо 
Особенно отлично потру
дились люди из цеха ла
бораторий.

Пролеты гравитации и 
мельничный они полностью 
подготовили для настилки 
чистых полов. К этим рабо
там приступили в поне
дельник.

В. ЕРО Ш ЕН КО ,
начальник штаба Все
союзной ударной ком
сомольской стройки.

В этом году шофер це
ха подготовки производст
ва Александр Михайлович 
Демидов получил новый 
автокран. Известно, что но
вую технику доверяют в 
первую очередь передовым 
рабочим. Многие узлы и 
механизмы, которые сейчас 
уже установлены в цехах 
АБОФ, «вступили» на Ков- 
дсрскую землю благодаря 
крану Александра Михай
ловича,

Фото Ю. Петрухина.

Еще не все строители ушли с 
с объектов корпуса сушки, еще 
оконные проемы tffe закрыты и 
сквозь них сеет снежная пыль
ца, а в корпусе полным ходом 
идет электромонтаж.

ь  отделении газоочистки брига
да А. Семенова из треста «Сев 
запэлектромонтаж» уже смон
тировала два ленточных кон
вейера, по которым сухой кон
центрат будет подаваться на 
галерею, перегрузочный узел, 
склад, а оттуда загружаться в 
вагоны. В корпусе установлены 
«на рельсы» два мостовых кра
на грузоподъемностью 10 тонн 
каждый, три тельфера и кран- 
балка.

Коллектив бригады Се 
менова небольшой — 12 
человек, но это они на 
складе силосов в сентябре 
см ом тир oib ал и трансформа - 
торную подстанцию, щит 
станции управления и дру- 
г о е э л ©к Tip 0*0борудоов аии е.

1 декабря, воскресенье. 
Бригада на рабочих местах. 
Смена — 10 часов, Сегод
ня они проглатывают си
ловые и контрольные кабе
ли, устанавливают посты 
управления, силовые шка
фы, обваривают конструк
ции конвейеров.

В отделении газоочиепки 
к 25 декабря бригаде пред
стоит полностью закончить 
монтаж станций управления, 
провести освещение. Потом 
— на перегрузочный узел, 
склад силосов. Здесь был 
взягг старт — здесь пред
стоит и финишировать.

Н. АБАРИС, 
монтажник Кольского 
монтажного управле
ния.

5 ДЕКАБРЯ—ДЕНЬ КОНСТИТУЦИИ СССР

Д Л Я  Б Л А Г А  ЧЕЛОВЕКА
(И з отчетного доклада председателя 

комбината А. В. Треничева)
профкома

Совместно с дирекцией 
комбината и цеховыми вра
чами комиссия соцстраха 
профкома К о в д о р с к о г о  
ГОКа составляет перспек
тивный и на каждый год 
комплексные планы по 
улучшению труда и охране 
здоровья трудящихся. Как 
правило, намечаемые меро
приятия в целом выпол
няются.

Широкая сеть спортивных 
сооружений, профилакторий 
на 100 мест, здравпункты, 
фотарии играют важную 
роль в профилактике и сни
жении заболеваемости. Так, 
3.500 рабочих и служащих 
Кавдора отдыхали и укре
пили здоровье в нашем са- 
натории-профилактории.

Комиссия соцстраха со
вместно с цеховым врачом 
распределяет путевки на 
санаторно-курортное лече
ние. За годы девятой пя
тилетки около 1.300 работ
ников комбината поправи
ли свое здоровье в санато
риях и домах отдыха стра
ны. Более 150 ковдорчан 
освоили новые туристские 
маршруты.

Повседневная забота о 
повышении материального 
благосостояния и улучше
ния жилищных условий ра
бочих и служащих — пер
востепенный долг каждой 
профсоюзной организации. 
Жилищно-бытовая комиссия 
профкома совместно с це
ховыми комиссиями проде
лала большую работу по 
ежегодному уточнению и 
составлению списков оче
редности на получение

жилья, активно участвовала 
в распределении жилья, 
проверяла готовность жил
фонда.

В  первую очередь улуч
шали жилищные условия 
инвалидов Великой Отече
ственной войны, больных. И 
сейчас почти все они живут 
в благоустроенных домах.

Только за прошедшие три 
года больше 650 семей 
тружеников комбината все
лились в новые дома, а 364 
семьи улучшили свои квар
тирные условия. В  этом го
ду профком неоднократно 
рассматривал вопросы о го
товности жилья к работе в 
зимних условиях. При не
посредственном участии ко
миссии и домовых комите
тов в городе проводится 
ежегодно большое количе
ство субботников и вос
кресников.

За период с 1971 года за
метно укрепилась наша 
спортивная база. Введен в 
эксплуатацию плавательный 
бассейн со спортзалом, по
строены городошные пло
щадки, беговая дорожка, 
заново покрыто футбольное 
поле, оборудована вторая 
хоккейная коробка в жилом 
квартале.

Сейчас мы наметили кон
кретные планы по дальней
шему улучшению условий 
труда, материального обес
печения, культурного роста 
и всестороннего развития 
трудящихся Ковдора. Вы 
полнение их, претворение в 
жизнь — в нашей власти и 
зависит от нас самих.

#  ОРГАНИЗАЦИОН
НО-МАССОВАЯ 

РАБОТА
Профсоюзная организа

ция отдела рабочего снаб
жения насчитывает 1.045 
человек. Только в этом го
ду мы приняли в профсоюз 
69 работников. Но вот дру
гие вопросы, в частности 
спорт, участие в художест
венной самодеятельности,

НОЯБРЬСКИЕ
УСПЕХИ

Труженики комбина 
та выполнили ноябрь 
ский план по выпуску 
железного концентра
та на 101.4 процента. 
Сверх задания выпу
щено 4.116 тонн про
дукции.

Перевыполнены так
же планы по добыче 
руды, вскрыши и гор
ной массы. Горняки вы
дали «на гора» 2.200 
тонн руды и 29.500 ку
бометров в с к р ы ш и  
сверх месячного плана.

ВЕС ПРОЦЕНТА
Коллектив «Ковдор

строй» при плане на 
ноябрь 2.460 тысяч 
рублей освоил 2.510 
тысяч. Перевыполне
ние составляет 2 про
цента.

СТРОКА В ПОСТАНОВЛЕНИИ
ПО МАТЕРИАЛАМ X ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ КОМБИНАТА

§  СОРЕВНОВАНИЕ#  ПРОИЗВОДСТВО
Нам, эксплуатационни

кам будущей фабрики, о 
своих успехах говорить ра
но. Пока мы занимаемся 
комплектацией предприя
тия кадрами, изучением 
технологической схемы про
изводства апатитового кон
центрата.

Пуск фабрики уже бли
зок. А  пуск нового произ
водства, нового цеха — не
легкое дело. Мы думаем, 
что общественные организа
ции служб и цехов комби
ната окажут нам самую 
существенную помощь и в 
пусковой период, и при ос
воении мощностей.

Б. БУГЛАК, 
главный инженер апа- 
тито - бадделеитовой 
фабрики.

ф УЧЕБА
Выполнение социалисти

ческих обязательств — 
прямой результат работы

школы рабочей молодежи. 
Ведь грамотный рабочий,— 
естественно, и производст
венник хороший. Сегодня 
мы, школа, к сожалению, 
не можем еще похвастать 
особенными успехами. Ог
рехи есть и в посещении 
уроков, и в отношении к 
учебе, как к чему-то не
обязательному. Заставляют, 
мол. Толку в таком слу
чае, конечно, мало.

Требуется еще и еще раз 
разъяснять пользу учебы, 
убеждать. Нам одним это 
трудно. И помощь профко
ма тут необходима. К  то
му же, новый состав проф
кома должен учесть, что 
на следующий год план 
обучения — 300 человек. И 
готовиться к этому нужно 
сейчас, не откладывая, да
бы эта задача не осталась 
невыполненной.

И. СОЛОНИНОВА, 
завуч школы рабочей 
молодежи.

считать упущенны-

Ежемесячное подведение 
итогов соревнования дает 
свои результаты. За 10 ме
сяцев этого года, например, 
наш цех произвел продук
ции на миллион рублей 
при плане 877 тысяч руб
лей.

Г  ласность соревнования
помогает росту числа пере
довиков, уже закончив
ших личную пятилетку. 18 
рабочих цеха трудятся в 
счет 1975 года пятилетки. 
А токарь-карусельщик Г. И. 
Скрябин, токарь В. П. Чес- 
кидов, электросварщик А. В. 
Самохвалов, бригада ко
тельщиков Ю. Н. Пинчуко- 
ва работают в счет 1976 
года. Многие из передови
ков уже сегодня удостое
ны знаков «Ударник 9-й пя
тилетки».

В. ЛУБНЕВ, 
слесарь ремонтно-ме
ханического цеха.

можно 
ми.

Тут оказывается, на мой 
взгляд, отдаленность, раз
бросанность предприятий 
торговли и общественного 
питания. Да и сама специ
фика работы отражается. 
Ни для кого не секрет, ра
бочий день за прилавком 
заканчивается тогда, когда 
у тружеников производст
венных предприятий часы 
отдыха. Поэтому человек и 
рад бы пойти на лыжах, 
принять участие в соревно
ваниях, или, скажем, регу
лярно заниматься в танце
вальном кружке, но у него 
не получается со временем.

3. НИКИТЕНКОВА, 
председатель месткома 
ОРСа.

•  ШЕФСТВО
В этом году нам хорошо 

помогли шефы. В будущем 
хотелось бы, чтобы шефы jj

побольше обращали внима
ния на наши культурно- 
бытовые нужды. В  част
ности, у нас нет детского 
сада-яслей. А в подхозе 
сейчас около 100 ребят до
школьного возраста. Они 
или сидят дома, или роди
тели берут их с собой на 
работу. По той же причи
не — отсутствие детсада- 
яслей — некоторым мате
рям приходится сидеть до
ма. Производство от этого, 
естественно, страдает.

Волнуют нас также во
просы спорта, клубной ра
боты, связи и радио. От
сутствие радио — это уже 
стало вообще притчей во 
языцех.

В. КУЗНЕЦОВ,
директор
ОРСа
ГОКа.

п о д х о з а
Ковдорского

•  ОТДЫХ
Истина, что не единой 

работой жив человек, из
вестна. Поэтому вопрос от
дыха всегда остается акту
альным. Что тоже извест
но. Это в большей мере за
бота профсоюза.

Взять парк. Он-то уже 
есть, но называется рас
плывчато «парковой зоной». 
Почему там не разбить 
клумбы, не установить ка
русель, «чертово колесо», не 
оборудовать детские пло
щадки, беседки и пр.

Ради этого каждый бы 
добровольно отработал эн
ное количество часов.

3. НАУМОВА, 
профгрупорг с ме н ы  
обогащения.



КАШ ШФ!
БОЕВОЙ ЛИСТОК ШТАБА СТРОЙКИ 

АПАТИТО-БАДДЕЛЕИТОВОЙ ФАБРИКИ

ХРОНИКА 
НЕДЕЛИ

С 25 ноября по 2 декаб
ря на строительной пло
щадке апдаито-бадделеи- 
товой фабрики произошли 
следующие изменения:

смонтировано 6 шкафов 
управления н а с о с а м и
12ГРК-8; произведена про
крутка импеллеров 18-|ти ка
мер основной флотации 
флотомашин ФМР-63; про
ложено по две тысячи мет
ров силового и контрольно
го кабеля; с 21 по 30 
ноября смонтировано 380 
тонн металлоконструкций; 
уложено 1.100 кубометров 
м онодатного желез об ет о -
на; поступило 180 тонн ме
таллоконструкций; сдано в 
монтаж такое оборудова
ние: флотомашины (2 шту
ки), задвижки стальные с 
электроприводом —  раз
ные (44 штуки); люки за
мерные (7 штук); дренаж
ные насосы (2 штуки); кран- 
балка подвесйая ручная; 
задвижки чугунные (28
штук); распредпункты (20
штук); кабель (20 бараба
нов); насос 20ГРТ-8; транс
форматор для администра
тивно - бытового корпуса; 
пробоотбиратели (14 ком
плектов); калориферы (23
штуки).

Хорошо ведутся элек
тромонтажные работы в 
пролетах гравитации и обо
гащения главного корпуса; 
медленно — в корпусе сгу
щения; совсем не ведутся
— в реагентном хозяйстве 
приямка №  1.

В «Рудном Ковдоре» за 
15 ноября была помещена 
корреспонденция «Трубы... 
для тока». Б  ней рассказы
валось о прокладке токо- 
проводов в галерее, связы
вающей сердце фабрики— 
энергопролет — с подстан
цией. Всем известно, на
сколько важен этот объект 
для пуска фабрики в строй. 
Й вот вновь наш коррес
пондент в бригаде Кольско
го монтажного управления 
«Севзапэлектромо н т а ж  а», 
которую возглавляет Алек
сандр Иванович Барышкин.

Пока
не включен 
рубильник

Галер е я токо проводов
как бы разбита на четыре 
у ч аетк а: н еп ооредств ен н о
распределите л ыный ток о- 
пров-од внутри энергопро
лета, откуда энергия будет 
подаваться на агрегаты, и

три транзитных участка», бе
рущих свое''начало от под
станции.

Зл ектромонтажники к аж- 
дый из этих участков назы
вают галереями: «внутрен
няя галерея» (та, которая в

э нерг опр о л е те), «наклон -
н.ая» И ,так далее.

За две прошедших неде
ли монтажники повесили 
обе тройные нитки внутри 
пролета, проло'жили токо- 
пр оводы во второй гале
рее и сейчас заканчивают 
монтаж левой нитки уже на 
третьем участке.

Александр Иванович го
ворит:

— К примеру, мы должны 
были заняться подъемом 
труб на горизонтальную и 
наклонную галереи. Но не 
всегда у нас есть в распо
ряжении подъемный кран
— его «арендовали» строи
тели. А хорошо бы кран 
иметь всегда под рукой.

А ведь время не ждет. 
Строители закрывают боко
вые проемы и все меньше 
остается пространства, че
рез которое можно пода
вать в галереи трубы. А 
каждая из них длиною в 
девять метров. Если пода
вать через крышу, придет
ся основательно повозить
ся — не позволяет высота 
от пола до потолка. Да и 
потолок, пусть пока и не

перекрыт, но весь в пере
плетениях конструкционн ы х 
связей, как в паутине.

Подходим к торцу кор
пуса обогащения у 26-й 
оси. Здесь — четыре кон
тейнера с сетчатыми ограж
дениями, которые надо 
монтировать в галереях. 
Оказывается, с ними такое 
же положение, как и с тру
бами, оставшимися внизу. 
Кроме того, проем, остав
ленный в стене галереи, 
мал. И теперь подавать 
ограждения придется не 
оптом, а по четыре-пять 
штук. А ведь для этого ра
нее требовалось всего че
тыре подъема. Теперь же 
их число увеличится в не
сколько раз. И опять же 
все из-за крана, который, 
не дали вовремя.

Во внутренней галерее 
работы в основном закон
чены. Осталось смонтиро
вать несколько щитов за
граждений.

В. ЯКУН И Н ,

На снимке: бригадир
Л. И. Барышкин.

Фото Н. Ганиевой.

Сутки разбиты надвое
Вот уже месяц, как мы 

прудимся на одних и тех 
же объектах с монтажни
ками «Металлургопрокат- 
монтажа». Мы, так сказать, 
первопроходцы. Мы создаем 
для оборудования «твердую 
почву». Стараемся не пу
таться под ногами. Конеч
но, такого, чтобы мы задер
жали монтажников, не бы
ло. Наоборот, даем им 
фронт работ в широких 
масштабах.

Сдаем для агрегатов го
товые фундаменты. И не по 
штукам, а целыми сериями. 
От этого мотажники толь
ко выигрывают. Ведь одно 
дело монтировать по-щтуч- 
но, другое,- когда предо
ставлен весь комплекс ра
бот.

П о я в л я е т с я  возмож
ность скорее прийти к крат
чайшему решению пробле
мы, правильно расставить

силы.
Результат? Вот он: мень

ше чем за неделю монтаж
ники установили 18 насо
сов и 6 зумпфов, не считая 
другой, мелкой и незамет
ной, работы.

Теперь — непосредствен
но о работе нашей бригады. 
Трудимся в пролете обога
щения. По неписаным зако
нам предпусковой вахты 
люди не считаются со вре
менем. Сутки разбиты на
двое. Смен тоже две. Не
деля, как в календаре, на
чинается с понедельника и 
заканчивается . в о с к р е- 
сеньем. Ребята работают с 
полной отдачей. Так, смена 
(звеньевой Н. Малахов), 
заступавшая в ночь с 30 
ноября на 1 декабря, бето
нировала хвостовой лоток и 
перекрытие на отметке +13, 
подливала фундаменты ме
таллических колонн. Звено

перекрыло норму выработ
ки более чем на половину, 
уложив в емкости свыше 
20 кубометров бетона.

Неплохо потрудилась и 
следующая смена. Мы мон
тировали металлическую 
опалубку для бетонирова
ния металлических колонн 
в этом же пролете, копали 
траншею для монтажа опа
лубки под бетонирфвание 
водосборного лотка. К кон-, 
цу смены возвели 80 квад
ратных метров опалубки. В 
понедельник с утра можно 
уже было принимать бетон 
и готовить лоток к бетони

рованию.
И. СОЛОГУБ, 

бригадир комсомоль
ско-молодежного кол
лектива строительно
монтажного управле
ния «Промстрой-1».

КОРПУС
О БО ГАЩ ЕН И Я

В пролете сгущения Ком
сомольске - молод е ж н а я 
бригада имени Анатолия 
Бредова забетонировала сгу
ститель Ms 4 и готовится 
к возведению следующего: 
опалубочные работы подхо
дят к концу.

Каменщики бригады ком
муниста Михаила Кравчен
ко из строительно-монтаж
ного управления «Пром
строй-1» ускоренными тем
пами ведут кладку поме
щений вентиляционных ка
мер,, в пролете приготовле
ния* сложных реагентов.

Бригада слесарей-водо- 
проводчиков Киро в с к о г о 
монт а ж н о г о управления 
« Мета ллургпрокатмонтажа » 
продолжает прокладку трех 
ниток трубопроводов: обо
ротной, свежей воды и тех
нологической канализации.

Телетайп 
стройки

Каждая смена у водопро
водчиков разбита на два 
звена, что дает возможность 
вести работы сразу в двух 
пролетах —  сгущения и 
флотации.

Бригадир Александр Вол
ченков говорит:

—  Намечаем запустить 
систему трубопроводов обо

ротной воды ко Дню Кон
ституции СССР. Для уско
рения же прокладки систем 
двух других трубопроводов 
нам необходима кран-балка. 
Нередко из-за ее отсутствия 
задерживается монтаж труб 
широкого диаметра.

КОРПУС СГУЩЕНИЯ

Рабочие участка «Севзап- 
стальконструкции» закон
чили монтаж полуарок ку
пола первого сгустителя. 
Им осталось смонтировать 
последние 115 тонн метал
лических щитов настила и 
покрытия. По данным, по
лученным с Энгельского за
вода, эти конструкции уже 
находятся в пути.

КОРПУС СУШКИ

28 ноября подано тепло 
на тепловой пункт корпу
са.

«Отделстроевцы» остек
ляют оконные проемы в 
пролетах .«5»— «8».

СИЛОСНЫЙ СКЛАД

Монтажники Заполярного 
участка «Металлургпрокат- 
монтажа» закончили монтаж 
двух весов на складе по
грузки концентрата.

ГАЛЕРЕИ

Бри г а д ы  «Севзапсталь- 
конструкции» полностью  
закончили монтаж метал
локонструкций галереи то- 
копроводов.

К а м е н щ и к и  «Промст- 
роя-1» возводят стены на 
участке от «26-ой» до 
«51-ой» оси. На остальном 
участке строители заканчи
вают закрытие галереи ши
фером.

Иван Степин работает на участке «Севзапсталькон- 
струкции» с февраля 1974 года. Стаж, как говорится, 
небольшой. Но если подсчитать, сколько тонн конст
рукций поднял его кран, то получится довольно солид
ная цифра. С бригадами В. Лопандина и Н. Трубицына 
— монтажниками Петрозаводского управления — воз
водил Степин первые конструкции корпуса обогащения. 
Потом стрела его крана маячила на корпусе сушки. Те
перь — корпус сгущения.

30 ноября бригады М. Муратова, А. Логачева, А. Во
робьева завершили монтаж блоков полуарок. Итак, 
основная работа сделана — каркас купола чаши сгу
щения готов. Сейчас сварщики обваривают стыки кон
струкций, а монтажники устанавливают металлические 
щиты покрытия купола. На следующей неделе монтаж
ники обязались сдать купол сгустителя № 1 под строи
тельные работы и монтаж оборудования. На очереди— 
сборка металлоконструкций купола сгустителя № 2.

На снимке: И. Степин за рычагами крана СКГ-63.
Фото А. АЗАРЕН КО .

Усталости 
вопреки

В октябре этого года на
ша газета писала о звенье
вом бригады А. Ф. Дариче- 
ва Иосифе Михайловиче 
Шляжасе. Одному из стро
ителей принадлежали в за
рисовке такие слова: «На 
мой взгляд, со временем из
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него выйдет хороший брига
дир». Предсказание это ис
полнилось уже в ноябре. 
Две недели назад И. М. Шля- 
жас принял руководство 
комплексной бригадой.

Коллектив достался слож
ный. В  том отношении, что 
за год в нем сменились че
тыре бригадира. Да и не 
так давно он был увеличен 
чуть ли не втрое. Надо бы
ло сколачивать коллектив, 
фактически заново налажи
вать дисциплину. Впрочем, 
вот что говорит сам брига
дир:

— Начал я, конечно, со 
знакомства с людьми. И 
сразу понял, что люди в

бригаде не хуже, чем в 
Других коллективах. Умеют 
работать, знают свое дело.

Приехали они в Ковдор 
и с Дальнего Востока, и из 
Алма-Аты, многие — с 
Украины. С начала строи
тельства АБО Ф трудятся 
украинец Евгений Иванович 
Удовенко, Дмитрий Федо
рович Резяпкин из Саран
ска. И хотя опыта многим 
не занимать, почти полови
на бригады — молодежь. 
Сейчас им, конечно, прихо
дится трудно. Устают здо
рово, но работают хорошо.

Накануне пуска, нам при
ходится производить самые 
разные работы. Основные 
наши объекты — склад

жидких реагентов, реагент- 
ное хозяйство, пульпо-наоос- 
ная 1-а, но вообще бригада 
работает во всем пролете 
по оси «Ж» — «М». Слож
ность еще и в том, что мы 
устраняем недоделки, остав
ленные предшественниками. 
Хорошо еще, что бригада 
комплексная, и каждый за 
время работы на АБО Ф на
учился делать все.

А еще и потому сложно, 
что одновременно с нами 
работают и монтажники, и 
отделочники. Мешаем друг 
другу. Но тут ничего не 
поделаешь: сдаем один
объект под монтаж, а ря
дом продолжаем работу на 
другом. Иначе нельзя.

' 1500 кубометров
Бригада каменщиков' комму

ниста Михаила Максимовича 
Кравченко была откомандиро
вана из «Промжилстроя» на 
строительство А Б О Ф  22 августа 
этого года. В  коллективе 26 че
ловек. Они возводили наружные 
стены корпуса обогащения от 
оси «Д» до оси «М», вели кир
пичную кладку внутренних стен 
в двух нижних пролетах. Около 
полутора тысяч кубометров кир
пичной кладки уложили строи
тели за это время.

Сейчас бригада работает в 
пролете приготовления реаген
тов. С 18 ноября перешла на 
12-часовую работу в две смены.

29 ноября первая смена была 
занята на помещении для вен
тиляционной установки воздуш
ной завесы ворот и до конца 
рабочего дня закончила кладку.

Смена с 20 часов во главе с

звеньевым Федором Хлыстиком 
начала с нуля кладку помеще
ния приточной венткамеры на от
метке 4-20.50 между «16» и 
«17» осями пролета, В  звене
12 человек.

Электрослесари участка малой 
механизации заблаговременно 
подготовили и установили подъ
емник для подачи стройматери
алов. Раствор доставляется на 
самосвалах непосредственно в 
пролет, к месту кладки. Сла
женность всех служб не замед
лила сказаться на выработке. 
В помещении венткамеры тре
бовалось уложить 20,4 кубомет
ра кирпича. Э ту  работу звено 
Хлыстика выполнило за смену. 
По самым приблизительным 
подсчетам — сто пятьдесят про
центов, что дало возможность 
следующей, смене сразу начать 
работы на другом объекте.

А. С ЕРД Ю К , 
прораб строительно - мон
тажного управления «Пром
строй-1»,



Д Е П У Т А Т С К И Е  З А Б О Т Ы
В Ковдорском городском 

Совете пятьдесят пять де
путатов. Все мы дежурим в 
депутатской комнате при 
г ориополк оме пооче редн о. 
В специальную книгу зано
сим просьбы, жалобы, 
предложения тех, кто к 
нам приходит.

Как идет прием? Скажу
0 себе. Прежде всего, зна
комлюсь с людьми. Вни
мательно в ы с л у ш и в а ю 
просьбу, задаю вопросы. 
Мне всегда важно знать, 
почему человек с тем или 
иным вопросом пришел 
именно к нам в Советы. 
Затем заношу все, что не
обходимо, в книгу и в свой

Тонкая
кисть
маляра
Осторожно слезла с вы

соких козел, поправила низ
ко, до самых глаз повязан
ный платок и, не подавая 
руки, приветливо поздоро
валась: «Извините, вся в 
побелке. Тут в небольших 
комнатах приходится рабо
тать вручную».

Нина Вдсильевна Богомо- 
„ зд невысока ростом, ра- 

бо-вщ комбинезон, легко 
схваченный пояском, ладно 
облегает фигуру. И в голосе 
женщины и в манере гово
рить есть какая-то особая 
мягкость. По ее словам, 
выходит все очень просто и 
коротко. В Ковдор приехала в 
пятьдесят пятом. Начинала 
учеником маляра. Потом 
освоила штукатурное дело...

Внимательно слушая ее, 
думаю о том, почему иног
да наше представление о 
той или иной профессии 
предполагает и определен
ный тип человека, и особый 
его характер. Труд штука- 
/ра-маляра не из легких.

1 выполняют его здесь, в 
основном, женщины.

Комплексная бригада ма- 
ляров-штукатуров Тамары 
Павловны Девятиловой, где 
работает Богомолова, всего 
лишь год назад освоила 
механизированный процесс 
обрызга и нанесения грун
та, машинную затирку и 
шлифовку стен. Ну, а рань
ше мастерок да кисть были 
главными инструментами. 
Без них и сейчас иной раз 
не обойдешься.

За девятнадцать лет Ни
на Васильевна не только 
прекрасно освоила любимое 
дело, постигла все его сек
реты. В эти годы в нелег
ком труде формировался и 
ее характер. Не случайно о 
себе Богомолова говорит 
очень скромно. Работает как 
все. В бригаде двадцать 
шесть женщин.

Другое дело —  опыт. Ко
нечно, сейчас уже у нее 
есть ученицы. Вот, к при
меру, одна из них —  Татья
на Титова. Теперь она не ху
же, а пожалуй и лучше 
знает дело. Так и у Бого
моловой было: помогали и 
учили подруги.

Я смотрела, как работает 
Нина Васильевна,: ловко, 
ритмично. Под ее руками 
оживает, как бы светлеет, 
поверхность стенки. Но бы
строта не в ущерб качест
ву. В бригаде все знают о 
том, как щепетильно отно
сится Богомолова к тому, 
что выполняет. И если 
нужно сдать помещение в 
сжатые сроки, то скорость

депутатский блокнот. Ведь 
бывает и так, что в день 
моего дежурства приходят 
избиратели другого окру
га. Тогда я передаю прось
бу избирателя по назначе
нию.

Так было в июле. Обра
тилась женщина с грудным 
ребенком на руках, рас
строенная, удрученная. Ока
залось, что ей нужна по
мощь. Кроме шестимесяч
ного грудничка у нее еще 
двое трехлетних близне
цов. Просила устроить ил 
в яоли. Сейчас появилась 
запись в графе об испол
нении: «Галина Васильевна 
Тихомирова устроена на

скоростью, а тщательность 
в отделке —  главное.

Требовательность и стро
гость к себе сочетаются в 
ней с удивительной мягко
стью в отношении к това
рищам. Уважают Нину Ва
сильевну в бригаде за силь
ный и гордый характер. Так 
сложилась ее женская судь
ба, что воспитала двух до
черей сама. Но никто не мо
жет сказать, что не повезло 
ей или она несчастлива.

Девятнадцать лет жизни 
в одном городе —  срок не
малый. Ковдор стал родным 
Нине Васильевне, как чело
век. С ним бывало и очень 
трудно. Но потом приходи
ла радость. Строился ком
бинат, вырастали жилые 
дома. А в них был вложен ее. 
труд, частица ее души. Гля
дя на Богомолову, я не по
верила, что ее с т а р ш а я  
дочь уже учится в Ленин
градском строительном тех
никуме. Необыкновенно мо
лодой показалась мне эта 
женщина. Быть может, от
того, что я встретила ее в 
момент напрялсеиной, горя
чей работы, когда большая 
увлеченность и полная от
дача вдруг рождают в че
ловеке новые силы.

Глядя на то, как работа
ет бригада Девятиваловой, 
я подумала о том, что про
фессия маляра в чем-то 
сродни тонкому ремеслу ху
дожника. Сильные руки, 
гибкость и точность движе
ний и обязательное чувст
во красоты и гармонии 
красок. Все это непременно 
приходит к опытному маля- 
ру-штукатуру: иначе и не 
может быть, ведь последним 
мазком своей кисти маляр 
как бы довершает художе
ственное обрамление твор
ческой мысли архитектора 
и инженера. Так, мне ка
жется, и понимают свою 
профессию в бригаде Девя
тиловой многие.

Рядом с Ниной Василь
евной работают прекрасные 
женщины, замечатель ны е 
мастера: Филаретова, Кор- 
жаченко, Макаровская.

Сейчас бригада отделы
вает внутренние помещения 
административно - бытово
го корпуса АБОФ. За ок- 
т я б р ь производительность 
труда в целом составила 
127 процентов. К концу но
ября она выросла до 130 
процентов. Ежедневная нор
ма выработки на одного че
ловека —  20 квадратных 
метров, что значительно вы
ше плановой...

И за каждым метром ош
тукатуренной, побеленной 
и выкрашенной поверхно
сти кропотливый и нелегкий 
труд всей бригады. Нина 
Васильевна Богомолова в 
ней одна из тех, кто зада
ет тон, кто всегда служит 
примером трудолюбия и доб
рой рабочей совести.

И. Ш ЕМ ЯКИ Н А .

работу. Дети — в Ясли. Де
путат В. И. Куликов».

Какие еще вопросы при
ходится решать депутатам? 
Вот 'хотя бы сегодняшний 
пример. Пришел машинист 
д роб л ени я К овдорского
ГОКа В. Ф. Савинов. У не
го серьезная просьба: по
мочь улучшить жилищные 
условия. Жена Савинова 
болына. Маленький ребе
нок. Безусловно, пока еще 
для многих ковдорчан жи
лищный вопрос остается 
острым. Много жилых до
мов строится, но и много 
приезжает новых людей. 
Но в каждом конкретном 
случае мы стараемся по

мочь. Вопросом Савинова 
будет заниматься депутат 
41 избирательного округа 
к ам ей щик «Промстр о,я -1»
Владимир Петрович Мас
ленников.

К нам часто обращаются 
за помощью и советом. И 
это понятно — избиратели 
идут к депутатам с уве
ренностью, что здесь их 
поддержат и помогут."

Это проверено жизнью. 
Советы потому так и на
зываются, что человек, при
шедший к нам, получит ис
черпывающий ответ, как 
поступить в том или ином 
случае, а его дельный со
вет тоже найдет примене

ние.
Приходят ковдорчане с 

предложениями по разным 
в опрос ам благоустр о йртв а
города. Их беспокоит и то, 
как работают магазины, 
как снабжаются рабочие, 
как улучшается кул ьтура 
обслуживания. Они вносят 
предложения, советуют. Са
мое главное, что к депута
ту идут за помощью, и са
ми помогают нам решать 
многие проблемы. А это и 
есть наше участие в управ
лении общественными и 
гоеуд арств енн ыми дел ами.

Н. ЧУВАЕВА ,
депутат Ковдорского 
горсовета по 27 изби
рательному округу,
выборщица слюды
комбината «Ковдор- 
слюда».

МАТЕРИНСКОЕ 
[СПАСИБО

Моя дочурка поступила 
в инфенкщюнное отделение 
больницы в тяжелом со
стоянии. Болезнь оказалась 
опасной и тяжелой. Сколь
ко дней и ночей я провела 
в страхе и волнении. Но 
когда я приходила в отде
ление, то видела, как вни
мательны к моему ребенку 
и санитарки, и медицин
ские сестры, и врач Варва
ра Николаевна Щеглова.

Сейчас уже все позади: 
дочь выздоровела и пришла 
домой. И в этом большая 
заслуга прекрасных и чут
ких людей в белых хала
тах.

А. Б ЕЛ О ГРИ В Ц ЕВА , 
рабочая школы № 18.

СЛАГАЕМЫЕ ТВОРЧЕСКОЙ МЫСЛИ

С каждым годом растет 
количество руды, перера
батываемой участком обо
гащения на тех же произ
водственных площадях, уве
личивается выпуск концент
рата, ужесточаются требо
вания, предъявляемые к го
товой продукции. При этом 
постоянно сокращается чис
ло обслуживающего и ре
монтного персонала.

Все это закономерно, в 
духе веления времени. Но 
сами собой такие результа
ты не появляются. Возмож
ности у оборудования не
беспредельны и добивать
ся интенсификации его ис
пользования можно не
ок ол ькими путями.

Естественно, люди, их 
производственный опыт, их 
сознательное отношение к 
делу. С годами накаплива
ются знания, навыки, сами 
р а б о ч и е «притирающая» 
друг к другу. Словом, соз
дается тот коллектив еди
номышленников, которому 
и решать задачи увеличе
ния выпуска продукции. 
Тут многое зависит и от 
умелого руководства, и от 
правильного сочетания мо
ральных и материальных 
стимулов, и от целенаправ
ленной деятельности об;, 
щертвенных организаций.

В рамках этой статьи мне 
бы хотелось осветить тех
ническую сторону дела: 
улучшение условий труда, 
повышение н а д е ж н о с т и  
о б.оруд ов ан и я, внедре нм?
автоматизации. В этом клю
че на участке просматри
ваются четко наметившиеся 
тенденции, которые зало 
жены в план на ближайшие 
два года и пока строго вы
держиваются.

Например, с т а л ь н  ы & 
стержни для мельниц (а 
каждый диаметром 100 мм, 
длиной — 4,4 метра и ве
сом около трехсот кило
граммов) уже загружает 
машина. Что значительно 
облегчило данный процесс. 
В этом же ряду стоит за
мена вертикальных насосов 
НПВГ-3 горизонтальными 
5ГР-8, механизированная 
подсыпка канатной дороги, 
исключение из технологи
ческой схемы одного из пя
ти магнитных дешламато- 
ров вместе с насосами, ме
ханизация погрузки автома
шин отсевами и так далее.

Сейчас заканчивается ре
конструкция вакуум-фильт- 
рации. Предложение это 
было внесено творческой 
бригадой в составе инже
нерно- технических работни
ков железорудной обога ■ 
тительной фабрики, цеха за
водских лабораторий и 
управления комбината еще 
в 1973 году. Что подтверж
дает, кстати, мысль о необ
ходимости постоянно рабо
тать на перспективу.

Рожденная на комбинате 
схема намного проще со
ответствующего решения 
института «М е х а н о б р».

Внедрение ее в эксплуата
цию позволит автоматизи
ровать работу узла обезво
живания, даст возможность 
строго выдерживать график 
работы вакуум-фильтров 
(что пока практически труд
но осуществимо), резко по
высит надежность концент- 
ратных трубопроводов, ко
торые проложены в зоне 
действия мостового крана, 
по специальной трассе, и 
повороты в них сведены 
до минимума. И как ре
зультат всех этих новшеств 
— снизится стоимость обез
воживания концентрата.

Увеличение надежности 
машин и механизмов — 
также постоянное направ-

Иногда надежность до
стигается упрощением или 
и зменени ем конструкци и
того или иного узла, без 
корректировки принци
пиального инженерного ре
шения. Так, измененная кон
струкция загрузочной теч
ки мельницы поможет рез
ко уменьшить число «зава
лов», а замена маятнико
вых питателей трубчатыми 
(намечена на 1975 год) даст 
возможность сократить рас
ход конвейерной ленты и 
уменьшить трудозатраты в 
этом звене схемы цепи 
аппаратов.

Вообще, частые ремонты, 
даже ллановые, требуют 
зн ачител ьного коли чест в а

ноотью — дистанционное 
у пр а в л ение о б оруд ов ан и ем 
участка с центрального опе
раторного пункта.

Совместно с работника
ми цеха заводских лабора 
торий и специализирован
ного наладочного управле
ния мы работаем над соз
данием математических мо
делей различных узлов тех
нологического процесса с 
тем, чтобы можно было 
выбрать наиболее целесо
образные эконо м и ч е с к и 
обоснованные схемы авто- 
матичеакого регулировэния.

С начала будущего года 
наиболее важно для участ
ка, особенно в связи с 
пуском АБОФ, — на лажи-

На снимке: машина
для загрузки стержней 
для мельниц.

Фото Н. Ганиевой.

ление интенсификации ис
пользования об ор уд ов ами я. 
В данном случае речь идет 
не об изменениях или улуч
шениях отдельных состав
ляющих технологического 
процесса, а об укреплении 
действующих звеньев тех
нологической цепи. Ведь 
чем реже они будут 
«рваться», тем меньше бу
дем терять рабочего вре
мени.

И зносоуотой чи в ы е спла
вы значительно удлиняют 
жизнь грохотов, бутар 
мельниц, всасов насосов, 
шламовых насадок гидро- 
циклонов, «стаканов» раз
личных пульпсделителей. А 
в некоторых узлах камен
ное литье надежнее стали. 
Поэтому замена стальных 
те х н алоги ческ их труб ап ро - 
водов камнелитыми пред- 
ст ав л я е тс я це лесо об р азн о й. 
Срок службы последних 
увеличивается минимум в 
три раза. Только за четыре 
последние месяца смонти
ровано 400 метров камне
литых трубопроводов, В' 
плане — замена всех тех- 
н о л о ги ч ески х трубопрово - 
дов на участке камнелиты
ми.

В этом же ключе, но, 
естественно, другими сред
ствами, намечено и реша
ется достижение увеличе
ния срока службы прием
ных коробок противочоч- 
ных сепараторов, повыше
ние надежности эл1е(ютро- 
магнитных вентилей на су
хих магнитных сепараторах 
и так далее.

ремонтного персонала. А 
это, как правило, высоко
квалифицированные рабо
чие и, как правило, их не 
хватает. Поэтому увеличе
ние надежности оборудова
ния, то есть уменьшение 
количества плановых ре
монтов, помогает решить 
сразу несколько проблем.

До сего времени из-за 
различных сроков службы 
узлов мельниц и классифи
каторов — основного обо
рудования участка — оста
новки возникали как по 
той, так и по другой при
чине. А если заставить слу
жить одно и то же время 
брони цилиндра и решет
ки? Это предложение уже 
внедряется и позволит со
кратить количество замен 
мельницы с трех до двух 
в году. А после определе
ния оптимального профиля 
торцевой брони — ее срок 
службы можно будет дове
сти до двенадцати меся
цев вместо семи. То есть 
уравнять его со сроком 
службы брони цилиндра и 
решеток. Тогда плановые 
замены мелыницы сократят 
ся до одной в году.

Автоматизация — еще 
один путь сокращения за
трат человеческого труда и, 
в конце концов, увеличения 
выхода готовой продукции. 
В стадии разработки — ав- 
т ом эти з ац и я в а1куум -н ас ос - 
ного и насосного отделе
ний. А в ближайшей пер
спективе, которая уже вы
шла из полосы предполо
жений и становятся реаль-

вание контроля за расхо
дом свежей и оборотной 
воды вообще, а на сепара
ции в мельницах — в част
ности. Можно еще сказать 
о тесно примыкающих к 
ав т ом ати з ации в опрос а х
разработки узлов опробо
вания (.применительно к 
условиям фабрики), об 
эвлпом ати з ир ованн о й раз
делке проб, транспортиро
вании их, экспресс-анали
зах проб по многим ком
понентам и так далее.

Естественно, все затрону
тые вопросы сами собой 
не решаются. Ими зани
маются большое количест
во инженерно-технических 
работников и рабочих же- 
л е зорудно й об o r ати тел ьно й 
фабрики, цеха заводских 
лабораторий, управления 
комбината, института «Ме- 
ханобр».

Можно было бы еще для 
конкретности добавить и 
цифр, назвать фамилии. Но 
это все выходит за рамки 
данной статьи. Потому что 
автор поставил перед со
бой совсем иную цель. Хо
телось рассказать о путях 
инженерного решения ин
тенсификации пр оизв оде тв а 
на участке.

А. М ИЛОВАНОВ, 
начальник участка обо
гащения железорудной 
фабрики.
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Золотой запас опыта Заявки на продук
цию хлебозавода 
с каждым годом 
все увеличива

ются. Они поступают из 
м а г а  зинов поселков Ена, 
Слюда, Куропта, детских уч
реждений, школ, совхоза 
«Ена» и подхоза и, конеч
но же, Еовдора. Хотя бы 
такой факт: года два назад 
магазин Л? 1 за сутки про
давал 800— 1000 б у л о к  
хлеба, сейчас —  1600— 
1800.

Л мощность завода оста
ется прежней. Дополнитель
ное оборудование не поста
вишь, негде, да и послед
ний капитальный ремонт в 
помещении делали в 1953 
году.

Из-за этого одна печь сов
сем вышла из строя. Пере
кладывают наново. Работа
ют на второй, которая едва 
дышит. Случаются неполад
ки во время работы, и изде
лия уходят в брак, как это 
случилось в конце ноября в 
пересменку. Цепь вращаю
щегося механизма неожи
данно остановилась. При 
включении пошла в обрат
ный ход,, механизм весь за
вибрировал. Формочки в 
люльках сбились в кучу.

Но как же все-таки с 
хлебом, спросите вы? Пере
бои бывают. И все-таки хле
ба на стеллажах магазинов 
хватает. И все это благода
ря самоотверженной работе 
пекарей, тестоделов и под
собных рабочих завода. Все 
четыре смены стараются вы
полнить суточный план, по
могают друг другу, если та
ковая возможность имеется.

ломоть
Х Л Е Б А
—  План девяти месяцев 

выполнили на 102,3 про
цента, — говорит и. о. ди
ректора завода Н. П. Заха
рова, а вот октябрьский не 
дотянули. Ноябрьский, сей
час можно сказать смело, 
сделаем.

«Стараемся, сделаем».  
Это не просто слова. При 
такой тесноте, как скажем, 
в цехе брожения ,где сто
ят вперемешку дежи с тес
том, дрожжами и мукой, 
или в расстоечной камере, 
при столь частых поломках 
вспомогательных механиз
мов, когда приходится боль
ше надеяться на свои руки, 
эти слова отражают поис- 
тине самоотверженный труд 
ковдорских хлебопеков. Они 
понимают, что значит для 
каждого человека хлеб на
сущный, и стараются сде
лать все, что в их силах, 
чтоб буханки и булки были 
на столе каждого ковдорча- 
нина.

Справедливы претензии 
работников завода, справед
ливы их требования, ведь 
снова оттянуты сроки рас
ширения завода. Поэтому 
энтузиазм их сегодня выра
жается простой фразой, v- 
нятной каждому человеку 
в трудное время, — надо, 
значит надо.

Б. ШАРЫПОВ.

В тресте «Ковдорстрой» 
состоялась отчетно-выбор
ная комсомольская конфе
ренция. Секретарем комите
та комсомола вновь избран 
Владимир Тарановский.

После отчетного доклада 
были прения. Проголосова
ли (в целом) за проект по
становления. Все как обыч
но. Успехи, недостатки, 
критика, самокритика. Но в 
каждом выступлении скво
зила еще одна мысль. 
АБОФ — Всесоюзная удар
ная стройка — вызвала к 
жизни много хороших форм 
комсомольской работы. Не 
растерять этот опыт в буд
ничной текучке, сделать за
коном, традицией.

Собственно об этом и 
публикуемые нынче запис
ки грех членов комитета 
нового состава.

•  *  *

К  хорошему привыкаешь 
быстро. Уже и не представ
ляешь работы без ежеднев
ной сводки по радио строй
ки: кто впереди, кто отста
ет. Хочется, правда, чтобы 
сухие цифры были «разбав
лены» комментарием. Но, 
видимо, не все сразу. А 
уйдем со стройплощадки, 
где;, кстати, чуть ли не впер
вые все подразделения тре
ста «Ковдорстрой» работа
ют локоть к локтю, и опять 
потеряем друг друга, из ви
ду.: Поэтому радиоузел на
до бы сохранить.

До начала строительства 
у нас фактически не было 
комсомольско-молодеж н ы х 
коллективов. Сейчас шесть

В состав нового профко
ма „Ковдорского ГОКа из
браны: В. А. Аверкиев — 
электрослесарь обогати
тельной фабрики; И. К. 
Аникиев — инженер тех
нического отдела комбина
та; А. Ф. Бабурова — ин
спектор отдела кадров 
ОРСа; Е. А. Бутылкина 
работник детсадов; О. В. 
Гольмдорф — м е х а н и к  
апатиго-бадделеитовой фа
брики; Б. С. Генич — за
меститель директора ком
бината; В. А. Костромин — 
начальник производствен
ного отдела комбината; 
Г. А. Константинова — 
лаборант цеха заводских 
лабораторий; 3. Т. Козлова
— смазчица цеха техноло
гического т р а н с п о р т а ;  
Т. С. Кузнецова — мото
ристка эиергоцеха; И. Ф. 
Литомин — слесарь обога
тительной фабрики; А. А. 
Мурашкин — мастер обо
гатительной фабрики; Ю. II.

бригад носят это высокое 
звание. Но нужно идти 
дальше. И гнаться не толь
ко за массовым охватом. 
Необязательно, чтобы в 
бригаде числились десятки 
человек. 11о-моему, можно 
и нужно создавать комсо
мольско-молодежные эки
пажи. На автомобилях, на 
автокранах. Да, коллектив 
из трех-пяти человек не 
так ярко смотрится в от
четах. Но ведь механизато
ры на площадке АБО Ф — 
сейчас четвертая часть всех 
работающих.

И последнее. Конкурсы 
профессионального мастер
ства среди молодых рабо
чих. За громадой дел мы 
их упустили из виду. Хотя 
на базе АБОФ можно бы
ло бы проводить и сорев
нования в областном мас
штабе. I I  я убежден, что 
наши ребята выступили бы 
не хуже девушек из «Отдел- 
строя», которые заняли при 
зовые места на соревнова
ниях в Апатитах.

В. Я БРИ К О В , 
крановщик участка ме
ханизаций.* * *

Жаль, что мы робко во
влекаем в работу молодых 
специалистов. Да и они са
ми могли бы активнее по
казывать, на что способны. 
Если хотите — напраши
ваться на комсомольские 
поручения. Потому что ни
где, как в комсомоле, че
ловек так не постигает нау
ку жизни в коллективе, 
науку работы с людьми. 
Институты дают выпускни
кам определенную сумму 
инженерных знаний. Умение 
претворять их в жизнь, ве-

Малайчук — бывший ма
шинист экскаватора рудни
ка «Железный» (замести
тель председателя профко
ма); А. П. Ник итин — шо
фер цеха технологичсекого 
транспорта; В. Н. Ники- 
тенкова — председатель 
месткома ОРСа; В. Ф. Пе
тухов — машинист буро
вого станка рудника «Ж е
лезный»; В. И. Селезнев — 
заместитель начальника от
дела техники безопасности 
комбината; А. И. Савиных 
—• машинист экскаватора 
рудника «Железный»; В. И. 
Селезнев — машинист кра
на цеха подготовки произ
водства; А. В. Треиичев — 
председатель профкома; 
Н. Н. Тепляков — токарь 
ремонтно-механического це
ха; Т. А. Трофименко — 
машинист фильтров обога
тительной фабрики; К. А. 
Фролова — инженер уп
равления комбината.

сти за собой других даег 
комсомол.

По себе знаю. Первые 
рейды комсомольского про
жектора, вернее «Молнии» 
но их результатам, принес
ли больше нареканий, чем 
пользы. Люди ведь оби
жаются не на критику, а на 
несправедливые претензии. 
Прежде чем ругать руково
дителя, скажем, за простои, 
надо выяснить, почему они 
произошли. Глубоко, все
сторонне. И уж потом бить 
в тревожные колокола.

Теперь-то у нас нет ни 
одного холостого выстрела, 
хотя и проводим рейды 
каждую неделю. Комсо
мольский прожектор объ
единяет восемь постов — 
более тридцати активных 
бойцов. Установили дело
вые контакты со своими 
коллегами на заводах-по- 
ста.вщиках, плодотворно со
трудничали с прожектори
стами Ковдорского ГОКа.

Частенько на рабочих 
оперативках раздавалась 
критика в адрес одного из 
основных субподрядчиков— 
шестого строительного уп
равления. О прожекторис
тах при этом не упоминали. 
А ведь и наша вина не ма
лая. За последний год мы 
не посвятили объектам СУ-6 
ни одного рейда. Значит, 
не помогли вовремя, значит, 
не может чувствовать себя 
спокойно.

11. Л АДЫ КА,
мастер «Промстроя-2».

* * *
За последний год комсо

мольская организация трес
та значительно выросла. В 
основном за счет прибыв
ших — на учет атало бо-

Н И К Т О  
НЕ ЗАБЫТ,  
Н ИЧТО  
НЕ ЗАБЫТО
РАЗРЕШИТЕ

ПРЕДЛОЖИТЬ

ЭТИ ДОЛГИЕ 
ВЕЧЕРА

Да, имеются в городе 
кинотеатр, каток, спортив
ные залы спорткомплекса и 
Дворца культуры. И все- 
таки молодым людям хо
чется еще и уюта, музы
ки, огней танцевального за
ла.

В субботу во Дворце 
культуры прошел вечер 
«Для тех, KOMiy за 25». С му
зыкой, аттракционами, игра
ми, им пр свизированным
концертом «Наши таланты», 
массовыми песнями, муль
типликационными фильм.а • 
м,и и, конечно же, танцами.

Работал буфет, желаю
щие могли сразиться за 
шахматными столиками. Ве
чер вел Александр Дани
ловский. И надо оказать, 
что вечер получился.

Но одно «мо». Был он 
как бы для избранных. Для 
тех, кому достались пригла
сительные билеты. Без пре
увеличения, во все окна 
ДК заглядывали обделен
ные.

К сожалению, Дворец 
всех вместить не может. 
Хоть частично, но выручи
ло бы молодежное кафе. 
Раньше ведь оно было.

Молодых людей в Ковдо- 
ре становится все больше. 
Что же им, все дни сидеть 
по комнатам в общежи
тиях?

Г. БУРЯ  НИ НА, 
секретарь комсомоль
ской организации КБО.

лее 100 человек. А вот во
влекали несоюзную моло
дежь в свои ряды мы недо
статочно активно. Видимо, 
считали это не самой глав
ной своей задачей.

Да и, если честно, недо
статочно пропагандировали 
опыт передовых комсомоль
цев. А их работа, участие 
в общественной жизни — 
лучшая агитация за вступ
ление в комсомол. Среди 
членов нашей организа
ции 197 ударников комму
нистического труда, 67 ра
ционализаторов и изобрета
телей. И в шефской работе 
умеем задавать тон. На
пример, комсомольско-мо
лодежная бригада Макси
мовой из «Отделстроя» на 
субботнике отремонтирова
ла ограду в шестнадцатой 
школе.

Частенько мы объясняем 
все наши упущения в спор
тивной работе отсутствием 
собственной базы. А разве 
городу нужны два спорт
комплекса, если и гоковский 
частенько пустует? И уж 
совсем никуда не годится, 
что до обидного мало ком
сомольцев сдали нормы 
ГТО, что школу рабочей 
молодежи посещает только 
95 молодых рабочих, что в 
общежитии порядок еще 
далек от идеального.

Уверена, если мы сможем 
изжить эти недостатки, то 
число ударников и рацио
нализаторов к следующей 
конференции у нас удвоит
ся.

Г. БОГДАНОВА, 
чертежница отдела 
проектон производства 
работ.

Это и было лейтмотивом 
проведенного к о н к у р с а  
среди учащихся школ го
рода на лучшее исполне
ние патриотической песни.

Названный конкурс — 
первая часть фестиваля, ко
торый в честь 30 легг'ия По
беды советского народа в 
Великой Отечественной 
войне намерен провести 
нештатный горком комсо-

Три дня подряд валил 
снег. Особенно назойливым 
и слепящим он был в вос
кресенье, когда состоялся 
розыгрыш личного первен
ства лыжников комбина
та.

Несмотря на непогоду,

Д А Е М  СПРАВКУ:
iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiitiiiiiiiii

ВО Д В О Р Ц Е  К У Л Ь Т У Р Ы  
И М ЕН И  50-ЛЕТИЯ О К Т Я Б Р Я
4 декабря — Вечер отдыха, по

священный Дню Конституции
СССР. В  помещении общежития 
переулок Полярный, 12 (19.00). 
Спектакль народного театра 
Дворца Культуры по поэме 
А. Твардовского «Василий Тер
кин». (20).

5 декабря — Танцевальный ве
чер (20).

8 декабря — Смотр знамен
ных групп и пионерских риту
алов (12). Вечер танцев (20).

11 декабря — Кинолекторий 
«Красный галстук». Беседа: 
«Н. К. Крупская — друг пионе
ров». Кинофильм (12).

13 декабря — Клуб «В  мире 
прекрасного» (19).

КИ Н О :
5 декабря — «Здесь наш дом», 

в двух сериях (14, 17).
6 декабря — «Теща» (19, 21).
7 декабря — Сборник мульт

фильмов «Необычайное приклю
чение» (12-30); «Теща» (14, 16, 
18).

8 декабря — сборник мульт
фильмов «Снежная мельница» 
(12-30), « Ч е л о в е к  проходит 
сквозь стену» (14, 16, 18).

10 декабря — «Ради жизни на 
земле» (17, 19, 21).

11, 12 декабря —■ «Фитиль-140»,

мола.
Вторым этапом является 

конкурс на лучшее испол
нение стихотворений о 
воине. Третий — конкурс 
на лучший pnicylHOiK.

Итоги будут п,0|две|дены 
9 мая 1975 года. Пока же, 
жюри отметило массовое 
участие в выступлении уча
щихся школы № 18, куль- 
гуру и грамотность испол-

снег и нулевую температу
ру, на старте освещенной 
трассы собралось много 
спортсменов — 108 лыж
ников.

Мужчины бежали на 10 
и 5 километров, женщины
— на 3 и 2 километра. На 
всех дистанциях борьба бы
ла упорной. Один за дру
гим к финишной черте вы
плывали ко снежной мглы 
лыжники. С дистанции ни
кто не сошел.

Первые места у мужчин

«Неисправимый лгун» (11-20, 19, 
21; 12-го: 17, 19, 21).

М.
В КИ Н О Т ЕА Т РЕ  «Ю НО СТЬ»
4—8 декабря — «Высокий 

блондин в черном ботинке» 
(4, 7, 8-го: 12, 14, 16, 18, 20, 22; 
5—6-го: 12, 20, 22).

5—6 декабря — «Невероятные
приключения итальянцев в Рос
сии» (14, 16, 18).

9—11 декабря — «Привидения 
в замке Шпессарт» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

12— 13 декабря — «Оклахома, 
как она есть» (14, 16, 22); «Зо
лото Маккенны» (11, 18-15).

14— 17 декабря — «Москва — 
любовь моя» (12, 14, 16, 18, 20, 
22).

КО М БИ Н А Т  Б Ы Т О ВО ГО  
О Б С Л У Ж И В А Н И Я  И ЗВЕЩ А ЕТ ,
что парикмахерская переведена 
в новое помещение по адресу— 
улица Кошица, дом 13; работа
ет с 7 до 21 часа ежедневно, в 
воскресенье с 9 до 19 часов 
без перерыва на обед; в М ик
рорайоне по улице Слюдяная, 
дом 1, функционирует пункт 
проката; часы работы — с 13 
до 20, выходной — понедель
ник. Там же находится парик-

нения представителей шко
лы № 17. Отмечено также 
неллохре выступление шко
лы № 16.

На торжествеишьих линей
ках в каждой школе луч
шим исполнителям будут 
вручены грамоты и призы.

В. АНИСКИН, 
преподаватель музы
кальной школы, член 
жюри конкурса.

заняли II. Семин из спорт
комплекса (10 км) и М. Та
расов из цеха технологиче
ского транспорта (5 км),
у женщин на дистан
ции 3 км — 11. Напал
кова (спорткомплекс) и на 
2 км Н. Мороз (обогати
тельная фабрика).

С. АЛ ЕКСАН Д РО ВА , 
судья соревнований.

Редактор Я. МАХЛИН.

м'ахерская. Дамский зал рабо
тает с 7 до 13, мужской зал — 
с 13 до 20 часов. Выходной — 
понедельник;

Н О ВЫ Й  Х Л Е Б Н Ы Й  
М А ГА ЗИ Н

открылся на улице Зеленой в 
доме № II. В  магазине имеет
ся широкий выбор хлебобулоч
ных и кондитерских изделий. 
Часы работы: с 11 до 20, пере
рыв с 14 до 15 часов. В  вос
кресенье магазин работает с 9 
до 17 часов без перерыва.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Н. В А Р 
НИ НА, верстала Н. А. ЧА- 
РЫ КО ВА , клише нарезал Л. Д. 
Н А Б А Т О В ,  корректировали 
Т. А. Т А Л Ы К О ВА , А. И. ВА Х 
РУ Ш ЕВ А , печатала К. И. АН* 
Т У Ш ЕВА .
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Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 
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(3-03).
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